

## PROJET D'ETABLISSEMENT LYCEE SAINT-VINCENT DE PAUL

Le lycée des Métiers Saint Vincent de Paul constitué d'un lycée professionnel, d'un lycée technologique et d'un Campus est un établissement privé sous-contrat avec l'Etat et un établissement catholique d'enseignement. Il a deux missions essentielles : une mission de service public et une mission d'Eglise.

Associé à l'Etat, il en respecte les lois, les décrets, les bulletins officiels et plus particulièrement les principes de laïcité. De fait, notre établissement est ouvert à tous. Chacun peut y exercer librement le principe de la liberté de conscience. Établissement privé sous contrat avec l'Etat, partenaire de l'Education Nationale, le Lycée des Métiers Saint Vincent de Paul porte aussi la grande et magnifique ambition d'éduquer tout Homme et tout l'Homme !

Le projet éducatif de Saint Vincent de Paul est qualifié de catholique car il s'ancre sur une vision chrétienne de l'Homme inspirée largement des intuitions de Saint Vincent de Paul (1581-1660). Notre père fondateur nous invite à accueillir chaque personne de façon inconditionnelle, sans priorité et sans exclusivité. Ce qui est catholique dans notre établissement, ce sont les valeurs de Charité, de Fraternité, de Solidarité que nous souhaitons faire vivre et faire partager.

Le Projet d'Établissement du Lycée des Métiers Saint Vincent de Paul repose donc sur les valeurs éducatives portées par le projet vincentien et ses trois piliers : « Accueillir les moins favorisés », « Promouvoir chaque personne », « Annoncer l'Évangile en acte », et par la Charte de l'Enseignement Catholique : « En Jésus-Christ enseigner, éduquer et former ensemble des femmes et des hommes debout ».

Force est de constater que la pandémie de la Covid-19 a considérablement percuté tous les pans de notre société. La Covid-19 a fragilisé les personnes accentuant leur mal être et le stress au quotidien. La crise sanitaire a profondément altéré les relations entre les personnes tant dans le domaine public que dans le domaine privé. C'est un véritable traumatisme qui bouleverse les consciences.

Il est urgent de nous poser la question : quel type d'établissement souhaitons-nous pour les prochaines années ?

Répondre à cette question, c'est réaffirmer que le projet éducatif du lycée des Métiers Saint Vincent de Paul s'ancre dans l'accueil et l'accompagnement de chaque personne.

Répondre à cette question c'est poursuivre de façon audacieuse nos missions pour les prochaines années.

Notre projet d'établissement s'articule autour de 3 axes principaux :

1. Éduquer à l'autonomie, à l'engagement et à la liberté ;
2. Offrir à chacun la possibilité de s'ouvrir aux autres et au monde
3. Favoriser la réussite de chacun et de tous

Aider chacun à trouver du sens à sa vie, donner à tous des raisons de croire et d'espérer accompagnent la mise en œuvre du projet d'établissement.

Tous les axes se vivent au travers d'actions présentées et déclinées dans un document annexe.



## **Axe 1 : Éduquer à l'autonomie, à l'engagement et à la liberté**

*« L'éducation est un bien et un droit pour tous » - Louise Marillac, Fondatrice de la Compagnie des Filles de la Charité de St Vincent de Paul, au 17ème siècle.*

### **1.1 En s'engageant** solidairement

La participation à des actions de solidarité au lycée des Métiers Saint Vincent de Paul s'inscrit dans un projet d'ouverture à l'autre pour donner du sens à la culture de l'engagement.

### **1.2 En étant acteur** de sa formation et de son orientation

Les dimensions de l'engagement comme apprentissage scolaire entendent l'implication, la responsabilité et le rapport à l'avenir.

### **1.3 En favorisant** une citoyenneté libre, responsable et durable

La consultation et l'implication des jeunes dans les différentes instances citoyennes sont favorisées.



## **Axe 2 : Offrir à chacun la possibilité de s'ouvrir aux autres et au monde**

**« Que notre établissement vincentien ne soit pas seulement une structure scolaire mais une maison, un lieu d'accueil, un milieu pour vivre » - Intuitions éducatives de Saint Vincent de Paul.**

### **2.1 En développant la relation**

Le lycée des Métiers Saint Vincent de Paul, de par son histoire et son rayonnement, est un établissement bien inséré dans la cité et même au-delà. Il porte le souci d'une communication authentique sur la réalité de ses activités.

### **2.2 En s'ouvrant sur l'Europe et sur le Monde**

« Les entreprises, les associations, les organisations professionnelles de tous les secteurs apportent leur expérience du monde professionnel et leur éclairage sur les connaissances et compétences qui seront nécessaires aux élèves pour entrer dans la vie active. » (Site Eduscol du Ministère de l'Éducation Nationale)

Conscient que les partenariats extérieurs ont pleinement leur place dans l'éducation et la formation, le Lycée des Métiers St Vincent de Paul entretient un lien fort avec le monde professionnel et associatif afin de préparer au mieux ses apprenants aux réalités du monde actuel.

### **2.3 En agissant solidairement et durablement**

« La loi d'orientation et de programmation pour la refondation de l'École de la République du 8 juillet 2013 prévoit [...] de promouvoir une plus grande ouverture sur l'Europe et le monde au service de la réussite de tous. » (Site Éduscol du Ministère de l'Éducation Nationale).

Notre établissement propose à ses élèves, apprentis, étudiants, enseignants et personnels un certain nombre de dispositifs visant à développer un esprit d'ouverture : la mobilité européenne et internationale permet à chacun de progresser et de se perfectionner.

### **Axe 3 : Favoriser la réussite de chacun et de tous**

*“Une école qui tient parole, qui fait toujours ce qu’elle dit et annonce ce qu’elle promet” - Saint Vincent de Paul.*

Notre projet Éducatif Vincentien nous engage à d'abord prendre ces enfants et ces jeunes tels qu'ils sont. Les "envisager" comme des êtres en devenir ; à la fois ancrés dans un passé et tendus vers l'avenir ; capables d'évolution et de développement. Le premier chantier à parcourir avec eux consiste donc à repérer leurs possibilités, leurs potentialités ; leur faire connaître, y croire résolument, et s'engager avec eux dans une valorisation de ces capacités.

#### **3.1 En accueillant** chacun inconditionnellement, sans exclusivité et sans priorité

L'accueil de tous est un accueil inconditionnel, à vivre en priorité mais pas en exclusivité.

Notre établissement présente un cadre serein, paisible et respectueux de tous propice à des apprentissages de qualité.

Dans l'Évangile, tout homme est digne d'être aimé et accompagné. Il n'est jamais réduit à son état ou à sa faute. Cette valeur est première dans le regard qui est porté sur l'autre.

Valider, encourager, guider, sont des actes éducatifs essentiels qui font grandir en chaque jeune la confiance qu'il a en lui, en l'autre et dans la vie.

#### **3.2 En favorisant** l'innovation et l'audace

Appréhender les programmes différemment, utiliser les nouvelles technologies innovantes, lier autrement les temps de formation et les évaluations et garantir la formation continue des équipes font partie de nos missions essentielles.

#### **3.3 En révélant** tous les Talents

Donner à chacun toutes ses chances et les moyens d'agir, accueillir chaque jeune sur le socle de ses qualités, permet de développer les talents et de donner confiance.

### 3.4 En restaurant un cadre paisible et serein

À Saint Vincent de Paul, la question du cadre est primordiale, elle peut se résumer à deux mots-clés « fermeté et bienveillance ». Comme tout établissement nous nous référons à des codes écrits et normés que sont le règlement intérieur, les chartes de secteur professionnel, le conseil de discipline. Mais au-delà de ces règles énoncées, nous nous efforçons de rendre intelligibles nos décisions. Si nécessaire, un suivi est exercé de façon personnalisée par l'équipe éducative.

Notre établissement présente un cadre respectueux de tous, propice à des apprentissages de qualité et veille à l'évolution des espaces.

Vivre une ambiance évangélique, affirmer la Charité et la Fraternité, encourager l'Amour et la volonté de faire le bien, c'est affirmer dans les actions la fraternité et le dialogue.

